

Составитель: гл. библиограф Т.И. Карпова, 2023

#### БИБЛИОГРАФИЯ

# Солецкий краеведческий музей

### Издания музея

- 1. Ярмолович Т. Пушкин в Сольцах / Солецкий народный краеведческий музей. Сольцы, 1999. 6 с.
- 2. Солецкая глиняная игрушка / МУК «Солецкий краведческий музей». Сольцы, 2008. 16 с.: цв. ил.
- 3. Контрудар под Сольцами в июле 1941 года / составитель С.В. Скирченко, редактор Т.А. Гришай; Солецкий краеведческий музей. Сольцы, 2009. 14 с.: цв. ил.
- 4. Рерих Е.Ф. «Сольцы моя непреходящая любовь»: воспоминания сольчанки Елены Федоровны Рерих / составитель В.И. Ласточкина, фот. Е.М. Болдырева; МБУК «Солецкий краеведческий музей». Сольцы, 2012. 16 с.: фот.

# Научные публикации сотрудников музея

- 5. Гришай Т.А. Шелонская битва взгляд в прошлое // Новгородика-1150: краеведческий сборник / авторы-составители А.В. Астафьев; А.В. Якурин, Н.А. Филатова; Ком. культуры Новгор. обл., Новгород. обл. Центр подготовки кадров «Логос». Великий Новгород, 2011. С. 21-34.
  - О проекте Солецкого краеведческого музея, представленном на областной конкурс «Новгородика-1150».
- 6. Скирченков С.В. Солецкая глиняная игрушка // Новгородика-1150: краеведческий сборник / авторы-составители А.В. Астафьев; А.В. Якурин, Н.А. Филатова; Ком. культуры Новгор. обл., Новгород. обл. Центр подготовки кадров «Логос». Великий Новгород, 2011. С. 80-84.
  - Проект Солецкого краеведческого музея, представленный на областной конкурс «Новгородика-1150». История промысла, солецкие мастера-игрушечники: Т.М. Тимофеев и Евдокия Красильникова.
- 7. Скирченко С. Последний рубеж комсорга // Солецкая газета. 2013. 5 апр. С. 12: фот. Выдержки из работы сотрудника краеведческого музея Сергея Скирченко о подвигах сольчанина Василия Сухова в годы Великой Отечественной войны.
- 8. Скирченко С.В. Творчество М.М. Пришвина как основа для создания новых видов Солецкой глиняной игрушки // «Что есть природа для писателя М.М. Пришвина?: материалы литературно-краеведческой конференции: IV Пришвинские чтения / составители Л.В. Силичева, Е.В. Жабчикова; МУК «Межпоселенч. централиз. библ. система». Сольцы, 2014. С. 26-28: фот.
  - Доклад методиста Солецкого краеведческогомузея на литературно-краеведческой конференции.

## О музее

- 9. Абрамов Н. В музее боевой славы // Знамя [Сольцы]. 1977. 19 мая. О музее на общественных началах в Сольцах.
- 10. Абрамов Н. Живая связь // Новгородская правда. 1979. 8 апр. О музее на общественных началах в Сольцах.
- 11. Абрамов Н. Он нужен людям // Знамя [Сольцы]. 1982. 3 июня. *Музей боевой и трудовой славы в Сольцах*.
- 12. Плаксин П. На перекрестии судеб // Новгородская правда. 1982. 26 окт. *Музей боевой и трудовой славы в Сольцах*.
- 13. Александрова Е. Сердцем к подвигу прикасаясь // Знамя [Сольцы]. 1985. 24 сент. *Музей боевой и трудовой славы в Сольцах*.
- 14. Гареева Н. Стал музей народным // Новгородская правда. 1991. 16 янв. О присвоении Солецкому районном краеведческому музею звания «народный».
- 15. Данилова В. Было хобби, теперь профессия // Солецкая газета. 1996. 5 нояб. С. 3. Об экспонатах Солецкого краеведческого музея, в т.ч. о происхождении названия д. Выбити.
- 16. Боблов П.П. Пусть у вас все будет хорошо // Солецкая газета. 1999. 25 июня. С. 3. О Белле Федоровне Марголис — Почетном гражданине Солецкого района, бывшем учителе истории, экскурсоводе местного краеведческого музея.
- 17. Горбачев Д. Сентиментальное путешествие: Сольцы // Новая Новгородская газета. 2000. 1 нояб. С. 1, 4.

Подборка статей о жизни провинциального города: об истории Сольцов, местном краеведческом музее, А.С. Пушкине (поэта в младенческом возрасте родители провозили через город в псковские владения), военном городке, имении Выбити, плодово-ягодном питомнике совхоза «Победа».

- 18. Намерены продолжить исследования // Солецкая газета. 2002. 5 июля. С. 2. О совместном проекте Солецкой средней школы № 2 и районного краеведческого музея «Археология на грядках» по проведению археологических раскопок на территории Солецкого района (при поддержке Института «Открытое общество» (Фонд Сороса).
- 19. Ярмолович И. Находки из траншеи // Солецкая газета. 2003. 6 нояб. С. 6. Об открытии экспозиции, состоящей из предметов быта конца 19 века, представленных в Солецком краеведческом музее.
- 20. Костромичева Л. Краеведческому музею 30 лет! // Солецкая газета. 2005. 13 дек. С. 2. Бывший районный музей боевой и трудовой славы в Сольцах.
- 21. Вылегжанина Н. Играя в брэнды // Новгородские ведомости. 2009. 11 апр. С. 10: фот. О социокультурном проекте «Солецкая глиняная игрушка», разработанном творческим коллективом местного краеведческого музея.
- 22. Люсов И. Календарь Ивана III / подгот. С. Овчинников // Солецкая газета. 2010. 22 янв. С. 4.

О создании Памятного знака, посвященного Шелонской битве (по эскизу солецкого художника Виктора Викторовича Кожина), и календаре «Великий князь Иван III— человек года», изданном после историко-краеведческой конференции в Сольцах (8 декабря 2009 г.).

- 23. Овчинников С. Талант + труд, умноженный на труд // Солецкая газета. 2010. 12 марта. С. 6: ил.
  - 3 марта 2010 г. в Солецком краеведческом музее состоялось открытие выставки картин «Подарок женщинам» местного художника Алексея Иванова.
- 24. [Без заглавия] // Солецкая газета. 2010. 2 апр. С. 4: ил. 17 марта 2010 г. в Солецком краеведческом музее открылась выставка православной литературы «Духовное наследие».
- 25. Брага Т. «Бумажные» свидетели войны // Солецкая газета. 2010. 7 мая. С. 2. Солецкий краеведческий музей совместно с Архивным отделом района подготовил выставку «Эхо войны», на которой были представлены архивные документы в подлинниках и ксерокопиях, отражающие последствия Великой Отечественной войны для района.
- 26. Игнатьева Л.Н. Уроки войны для молодой учительницы / подгот. А. Егментьева // Солецкая газета. 2010. 7 мая. С. 2: ил. Воспоминания Лидии Никитичны Игнатьевой, уроженки д. Вороново под Петроградом, ветерана Великой Отечественной войны, ветерана труда, отличника народного просвещения (общий педагогический стаж более 50 лет), которая после войны переехала жить в Солецкий район, работала завучем в Велебицком санатории, заведующей Солецким РОНО, руководила районным краеведческим музеем.
- 27. Овчинников С. Взгляд в XV век // Солецкая газета. 2010. 30 июля. С. 4: ил. 27 июля 2010 г. в Солецком районе прошли мероприятия, посвященные Шелонской битве и великому князю Иоанну III: богослужение в храме Иоанна Богослова (д. Велебицы), исторические слушания в краеведческом музее.
- 28. Овчинников С. У каждого из нас свой Пришвин // Солецкая газета. 2010. 24 сент. С. 5: ил.

17 сентября 2010 г. в Сольцах прошла литературно-краеведческая конференция «Пришвин на земле солецкой», в которой приняли участие сотрудники Новгородской областной библиотеки, Солецкой районной библиотеки, сельских библиотек, Солецкого краеведческого музея и др. (статья содержит факты из биографии М. М. Пришвина).

- 29. Овчинников С. Оглядываясь назад, смотря в будущее... // Солецкая газета. 2010. 3 дек. С. 3: ил.
  - 26 ноября 2010 г. Солецкий краеведческий музей отметил свое 35-летие, а также открылась выставка живописи местного художника, методиста музея Сергея Скирченко «Святыни земли солецкой».
- 30. Егментьева А. На свете все неповторимо // Солецкая газета. 2012. 13 июля. С. 9: фот. 6 июля 2012 г. в районном краеведческом музее состоялась презентация книги об историке-краеведе, почетном гражданине Солецкого района Белле Федоровне Марголис.
- 31. Егментьева А. Под присмотром святого // Солецкая газета. 2012. 7 сент. С. 4: фот. О произведениях сотрудника Солецкого краеведческого музея Сергей Скирченко вырезанных из коры дерева ликах святых и императора Николая II.
- 32. Егментьева А. На ратном поле Бородинском // Солецкая газета. -2012.-14 сент. -C.5: фот.

В Солецком краеведческом музее открылась выставка «Солецкая глиняная игрушка», посвященная русской армии 1812 года. Ее автор – мастер Сергей Скирченко, представил глиняные игрушки, в которых запечатлены образы русских солдат и офицеров.

33. История скучной не бывает / подгот. В. Бахар // Солецкая газета. -2013.-17 мая. -C. 11: фот.

История создания Музея боевой и трудовой Славы в Сольцах.

- 34. Бахар В. «Возрождение гармонии» // Солецкая газета. 2013. 3 окт. С. 11: фот. В Солецком краеведческом музее начала работу выставка работ новгородских художников под названием «Возрождение гармонии».
- 35. В будущее через прошлое // Солецкая газета. 2013. 31 окт. С. 12: фот. 25 октября в Солецком краеведческом музее состоялось первое заседание историко-краеведческого клуба «Истоки».
- 36. Бахар В. Ночь время романсов // Солецкая газета. 2013. 12 дек. С. 5: фот. В Солецком краеведческом музее прошла акция «Ночь в музее».
- 37. Сольцы: город воин, город труженик, город храм! Сольцы, 2014. 24 с.: ил. Информация о Солецком краеведческом музее на страницах буклета.
- 38. Овчинников С. Слава на земле, слава на небесах // Солецкая газета. 2014. 6 февр. С. 11: фот. В Солецком краеведческом музее состоялось мероприятие, посвященное подвигу десантников 6 роты 2 батальона 104 полка 76 (Псковской) дивизии ВДВ.
- 39. Бахар В. Художник, как прелестна твоя муза... // Солецкая газета. 2014. 13 марта. С. 12: фот. В Солецком краеведческом музее открылась выставка самодеятельной художницы из Великого Новгорода Е. Обвинцевой (карандашная графика, пастель).
- 40. Бахар В. Ночь пролетела, нежным крылышком задев // Солецкая газета. 2014. 22 мая. С. 6: фот. Накануне Международного дня музеев в Солецком краеведческом музее собрались поклонники современной самодеятельной поэзии, авторских песен и русского романса.
- 41. Байковский В. Спасибо вам, люди! // Невский альманах. 2014. № 5. С. 68-74: фот. Автор статьи побывал в Солецком районе на Пришвинских днях, посетил комнату-музей М.М. Пришвина в Солецкой районной библиотеке, местный краеведческий музей, принял участие в Пришвинских чтениях в д. Песочки.
- 42. Овчинников С. Экскурс в июль 41-го // Солецкая газета. 2014. 17 июля. С. 1: фот. 14 июля 2014 года у стелы «Звезда» под Сольцами был проведен митинг, посвященный годовщине одного из первых контрударов во время Великой Отечественной войны. В числе выступавших были работники Солецкого краеведческого музея и представители Всероссийской организации ветеранов «Боевое братство».
- 43. Овчинников С. «Хозяева земли солецкой» // Солецкая газета. 2014. 28 авг. С. 11: фот. В краеведческом музее г. Сольцы прошло мероприятие, посвященное солецкому купечеству. На встрече присутствовали дальние и близкие потомки этих фамилий.
- 44. Бахар В. Когда души струна касается // Солецкая газета. 2014. 11 сент. С. 14: фот. Семейный дуэт из Великого Новгорода, занимающийся духовным пением, выступил в Солецком краеведческом музее.
- 45. Бахар В. Время открытий // Солецкая газета. -2014.-9 окт. С. 5: фот. Открытие в Солецком краеведческом музее выставки работ художника Геннадия Анисимова.

трудовых прав работников». Призовое место досталось Солецкому краеведческому музею.

46. Овчинников С. Музей плюс профсоюз – второе место // Солецкая газета. – 2014. – 16 окт. – С. 12: фот. Подведены итоги областного смотра-конкурса «Коллективный договор – основа защиты социально47. Бахар В. Ночь, полная романтики и музыки // Солецкая газета. -2014.-13 нояб. -C. 11: фот.

Мероприятия, прошедшие в Солецком краеведческом музее в рамках акции «Ночь в музее».

- 48. Карпова О. Новогодние игрушки // Солецкая газета. -2014.-20 нояб. С. 5: фот. В Солецком краеведческом музее открылась выставка елочных игрушек 20 века.
- 49. Ласточкина В.И. История игрушек: беседа с экскурсоводом, методистом Солецкого краеведческого музея / беседу вела А. Мельникова // Новгородские ведомости. 2014. 30 дек. С. 8: фот.

В Солецком краеведческом музее открылась выставка елочных игрушек 20 века.

50. К Рождеству рождаются новые звезды / подгот. О. Карпова // Солецкая газета. — 2015. - 22 янв. — С. 5: фот.

Солецкий краеведческий музей провел встречи с местными поэтами. Выступали журналист «Солецкой газеты» Сергей Овчинников и Маргарита Папазова.

51. Овчинников С. Благословение в 10-летний юбилей // Солецкая газета. — 2015. — 12 марта. — С. 6: фот.

Ветеранский клуб «Истоки», работающий при Солецком краеведческом музее, отметил свой 10-летний юбилей.

52. Овчинников С. О подвиге — архивные документы // Солецкая газета. — 2015. - 19 марта. — С.  $11: \phi$ от.

В Сольцах стартовал проект «Герои Великой Победы». Оформленные копии документов о погибших или умерших после войны родственниках сольчане по запросу могут получить в краеведческом музее.

- 53. Овчинников С. «Военная» ночь в музее // Солецкая газета. 2015. 21 мая. С. 12: фот. О «Ночи в музее», прошедшей в Солецком краеведческом музее.
- 54. Воспоминания очевидцев / подгот. В. Лебедев // Окуловский вестник. 2015. 28 мая. C. 11

В Солецком краеведческом музее состоялась «Ночь в музее», в которой принял участие исполнитель песен Иван Николаев из Волота.

55. Карпова О. Фотография, которая греет душу // Солецкая газета. — 2015. — 18 июня. — С. 12: фот.

В Солецком краеведческом музее прошла выставка фотографий А. Орлова.

- 56. Новый экспонат // Солецкая газета. 2015. 22 окт. С. 6: фот. О проекте «Колесо истории», разработанном Солецким краеведческим музеем. Руководитель проекта — Сергей Скирченко.
- 57. В парке ЦРБ Словен и Шолона // Солецкая газета. 2015. 29 окт. С. 11: фот. Сотрудник Солецкого краеведческого музея С. Скирченко стал автором памятника персонажам легенды царю Словену и царице Шолоне. Памятник выточен на стволах спиленных деревьев в парке Солецкой больницы.
- 58. Чуркина Н.А. 40 и 20. Что дальше?: беседа с библиотекарем школы № 2 г. Сольцы / беседу вел С. Овчинников // Солецкая газета. 2015. 5 нояб. С. 5: фот. Н.А. Чуркина много сделала для создания Солецкого краеведческого музея, которому в этом году исполняется 40, и для формирования коллекции городской картинной галереи, которой исполняется 20 лет.
- 59. Овчинников С. Хранилище «сокровищ» прошлого // Солецкая газета. 2015. 26 нояб. С. 4: фот.

Солецкий краеведческий музей отметил 40-летие.

- 60. Овчинников С. История в глине // Солецкая газета. 2015. 10 дек. С. 1: фот. Сотрудник Солецкого краеведческого музея С. Скирченко ведет занятия для школьников по изготовлению предметов из глины.
- 61. Козлова И. Юбилей музея // Новгородский ветеран-53. 2015. № 12 (дек). С. 2: фот. В ноябре 2015 г. исполнилось 40 лет со дня создания Солецкого народного краеведческого музея.
- 62. Овчинников С. Знакомство с творческими людьми // Солецкая газета. 2016. 14 янв. С. 10: фот. В Солецком краеведческом музее прошли Рождественские встречи.
  - в Солецком краевеоческом музее прошли Рожоественские встречи.
- 63. Овчинников С. Этого забыть нельзя // Солецкая газета. 2016. 18 февр. С. 3: фот. В Солецком музее прошло мероприятие, посвященное 72-й годовщине освобождения Сольцов от фашистской оккупации.
- 64. Овчинников С. Заглянуть в прошлое с помощью... игрушки // Солецкая газета. 2016. 19 мая. С. 9: фот. О проекте Солецкого краеведческого музея «Солецкая глиняная игрушка», руководителем которого является С. Скирченко.
- 65. Какого цвета красота / подгот. О. Карпова // Солецкая газета. 2016. 2 июня. С. 4: фот. В Солецком краеведческом музее прошла ежегодная акция «Ночь музеев».
- 66. Ильина Т. Звания «Почетный гражданин Солецкого района» удостоен сотрудник Солецкого краеведческого музея Сергей Скирченко // Солецкая газета. 2016. 28 июля. С. 1.
- 67. Овчинников С. Дыхание времени // Солецкая газета. 2016. 29 сент. С. 1: фот. В Великом Новгороде в областном Доме народного творчества проходит персональная выставка солецкого художника, скульптора, историка Сергея Скирченко.
- 68. Овчинников С. В Москву из ссылки через посад Сольцы // Солецкая газета. 2016. 20 окт. С. 5: фот. В Солецком краеведческом музее прошла встреча, посвященная А.С. Пушкину. Русский писатель неоднократно проезжал через Сольцы.
- 69. Овчинников С. Почувствовали «вкус» древности // Солецкая газета. 2016. 20 окт. С 5: фот. Солецкий краеведческий музей организовал для детей поход «Княжья братина» на берег реки Шелони, где Александр Невский основал крепость.
- 70. Овчинников С. Не только выжить, но и нанести урон врагу // Солецкая газета. 2016. 27 окт. С. 5: фот. В Солецком краеведческом музее состоялась встреча жителей с сотрудником архива новейшей истории Новгородской области Валерием Колотушкиным, посвященная 100-летию со дня рождения герояпартизана Ивана Сергунина.
- 71. Ильина Т. Бусинка за бусинкой... // Солецкая газета. 2016. 24 нояб. С. 5: фот. Директор Солецкого краеведческого музея Наталья Алексева о своем увлечении плетением из бисера.
- 72. Ильина Т. Рукоделие без границ // Солецкая газета. -2016.-22 дек.  $-C. 5: \phi$ от. О солецкой мастерице Валентине Ширяевой, участнице конкурса «Серебряная нить».

- 73. Овчинников С. Мальчишки знают о войне // Солецкая газета. 2017. 2 марта. С. 2. В день освобождения Сольцов в краеведческом музее прошло интерактивное мероприятие, посвященное этой дате.
- 74. Овчинников С. Здесь нет узких рамок // Солецкая газета. 2017. 18 мая. С. 4: фот. Солецкий краеведческий музей стал филиалом Центра культуры и досуга.
- 75. Не в музее, а в княжеском парке / ред. С. Овчинников // Солецкая газета. 2017. 25 мая. С. 3: фот. «Ночь в музее» сотрудники Солецкого краеведческого музея провели в парке усадьбы Васильчиковых
- 76. Овчинников С. За сохранение памяти // Солецкая газета. 2017. 1 июня. С. 10: фот. Сотрудницы Солецкого краеведческого музея награждены нагрудными знаками «50 лет общественной организации ветеранов Управления» [ФСБ Санкт-Петербурга].

«Выбити».

- 77. Овчинников С. В каждой картине частичка сердца // Солецкая газета. 2018. 18 янв. С. 4: фот. В Солецком краеведческом музее прошло открытие выставки художника Олега Михайлова.
- 78. По историческим местам / подгот. С. Овчинников // Солецкая газета. 2018. 1 марта. С. 5: фот. Работники Солецкого краеведческого музея и Дома молодежи провели исторический квест «Город Сольцы в годы Великой Отечественной войны».
- 79. Овчинников С. Закружились в хороводе птичницы, любавины... // Солецкая газета. 2018. 29 марта. С. 10: фот. В Солецком краеведческом музее открылась выставка «Хоровод игрушек», на которой представлены лучшие изделия учащихся студии изобразительного и декоративно-прикладного творчества.
- 80. Овчинников С. Рожденные в порыве вдохновения // Солецкая газета. 2018. 5 апр. С. 10: фот. О выставке картин солецкого художника А. Иванова в краеведческом музее.
- 81. Овчинников С. Страшное лицо войны // Солецкая газета. -2018.-24 мая. С. 9: фот. О книге Н. Никулина «Воспоминания о войне» и встрече в Солецком краеведческом музее со старшеклассниками школы N o 2, на которой им был представлен видеофильм, основанный на тексте книги.
- 82. Овчинников С. Привет из 50-х // Солецкая газета. -2018.-14 июня. С. 5: фот. В краеведческом музее г. Сольцы открыта историко-документальная выставка «Развитие культуры на территории Солецкого района в 1950-х годах».
- 83. В краю партизан / подгот. Т. Ильина // Солецкая газета. 2018. 5 июля. С. 4: фот. В Солецком краеведческом музее состоялось мероприятие, посвященное Дню партизан и подпольщиков.
- 84. Сохранить уважение к памяти предков // Солецкая газета. 2018. 20 дек. С. 9: фот. Участники историко-краеведческого клуба «Истоки» посетили домашний музей знатока солецкой истории А. Григорьева в д. Нива Солецкого района.
- 85. В первые годы войны / подгот. С. Овчинников // Солецкая газета. 2019. 24 янв. С. 9: фот.
  - В Солецком краеведческом музее состоялась презентация книги «Из истории организации партизанского движения на Новгородской земле в 1941-1942 годах».

- 86. История в пожелтевших листочках бумаги // Солецкая газета. 2019. 16 мая. С. 5: фот.
  - В Солецком краеведческом музее начала свою работу выставка «Солдатский треугольник с фронта».
- 87. Овчинников С. О природе и роли человека // Солецкая газета. 2019. 26 сент. С. 1. В Солецком краеведческом музее открылась выставка картин художника Геннадия Анисимова, посвященная природе и достопримечательностям д. Выбити.
- 88. Овчинников С. Треть солецкой истории // Солецкая газета. 2019. 12 дек. С. 11: фот. В Солецком краеведческом музее прошла историко-краеведческая конференция, посвященная Солецкой колесной слободе.
- 89. Секрет в синтепоне и... капроне // Солецкая газета. 2020. 6 февр. С. 5: фот. О самодельных синтепоновых куклах, изготовленных руководителем Солецкого краеведческого музея Н. Алексеевой.
- 90. Изучать прошлое на примере родного края / подгот. С. Овчинников // Солецкая газета. 2020. 6 февр. С. 5: фот. Автор проекта «Летопись колесной слободы», сотрудник краеведческого музея С. Скирченко проводит встречи с учащимися городских школ, посетителями районного Музея и Музея колеса в сельском Доме культуры д. Дуброво.
- 91. «Чтобы не собирать грибы на останках своих дедов» / подгот. С. Овчинников // Солецкая газета. 2020. 27 февр. С. 5: фот. В Солецком краеведческом музее прошла встреча учащихся городских школ, педагогов, ветеранов, краеведов с руководителем областной поисковой экспедиции «Долина», командиром солецкого поискового отряда «Память» И. Неофитовым.
- 92. Мастерство плюс красота и доброта // Солецкая газета. 2020. 26 марта. С. 5: фот. О специалисте по экспозиционной и краеведческой деятельности Солецкого краеведческого музея А. Смысловой.
- 93. «Сольцы: июль 41-го» / подгот. С. Овчинников // Солецкая газета. 2020. 23 июля. С. 5: фот. В краеведческом музее прошла презентация нового документального фильма «Сольцы: июль 41-го».
- 94. Овчинников С. Учит ребят и сама учится // Солецкая газета. -2020.-23 июля. С. 11: фот.

В краеведческом музее работает выставка театральных кукол мастера из Выбитей Е. Востокиной «Кукол много не бывает».

- 95. Салют Победы // Новгородские ведомости. 2020. 9 сент. С. 15. Кратко. В Москве на всероссийской выставке «Великому подвигу посвящается» представлены работы более 100 художников-любителей и мастеров декоративно-прикладного искусства из 57 регионов России. Среди них поделки из глины директора Солецкого краеведческого музея С. В. Скирченко (представлены фигурки военных, полководцев, боевой техники).
- 96. Овчинников С. История купцов Красиковых жива! // Солецкая газета. 2020. 5 нояб. С. 11: фот.

В Солецком краеведческом музее прошла встреча работников учреждения с потомками купцов Красиковых – Анной Тыквиной и ее дочерьми Верой, Марией, Юлианной.

97. Овчинников С. 45 удивительных лет — мы желаем вам новых побед! // Солецкая газета. — 2020. — 19 нояб. — С. 5: фот. Солецкому краеведческому музею — 45 лет.

- 98. Овчинников С. История в портретах // Солецкая газета. 2020. 10 дек. С. 1: фот. В Солецком краеведческом музее начала работу выставка живописи солецкого художника Сергея Скирченко «Люди и эпоха».
- 99. Овчинников С. «Художники, выйти из строя!» // Солецкая газета. 2021.-8 апр. С. 4: фот.
  - В Солецком краеведческом музее открылась выставка живописи в технике аэрографии на пластике ПВХ «Воздушная кисть» местного художника Д. Юликова.
- 100. Овчинников С. Выставки, стихи и песни // Солецкая газета. -2021.-20 мая. -C. 5: фот.
  - О мероприятиях в Солецком краеведческом музее, прошедших в рамках акции «Ночь в музее».
- 101. Богданова В.С. Поездка в Сольцы // Новгородский ветеран 53. -2021. -№ 5 (июль). С. 4: фот.
  - О поездке по музеям города Сольцы, которую 17 июня 2021 года организовал для своих членов Совет ветеранов УМВД России по Новгородской области.
- 102. Участник контрудара / подгот. С. Овчинников // Солецкая газета. 2021. 30 сент. С. 5: фот.
  - O жизни, военной карьере, гибели под Сольцами во время участия в контрударе генерал-майора A.E. Федюнина рассказывали на встрече краеведов в Солецком краеведческом музее.
- 103. Ильина Т. Так похож он на меня и немножко на тебя // Солецкая газета. -2022.-10 марта. -C. 12: фот.
  - Директор Солецкого краеведческого музея, мастер декоративно-прикладного творчества Н.В. Алексеева занимается изготовлением кукол из капроновых колготок.
- 104. Четыре портрета / подгот. С. Овчинников // Солецкая газета. 2022. 23 июня. С. 9: фот.
  - Донецкий республиканский краеведческий музей получил в дар от Почетного гражданина г. Сольцы, научного сотрудника Солецкого краеведческого музея С. Скирченко портреты героев Донецкой Народной Республики.
- 105. Наследники ли мы? / подгот. С. Овчинников // Солецкая газета. 2022. 14 июля. С. 9: фот.
  - Солецких краеведов посетила жительница Санкт-Петербурга А.Ю. Тыквина, внучка Л.Ф. Красиковой (Тыквиной), дочери одного из последних представителей солецкого рода купцов (мещан) Красиковых.